

3.—Cours du dollar américain au Canada, par mois, 1949-1955

NOTE.—Taux publiés par la Banque du Canada. Jusqu'au 1^{er} octobre 1950 la moyenne indiquée est celle des médianes entre le prix d'achat et le prix de vente officiels pour chaque jour d'affaires de la période; à compter du 2 octobre 1950, la moyenne est celle des taux du marché à midi pour les jours ouvrables de la période.

(Nombre de cents canadiens par dollar américain)

Mois	1949	1950	1951	1952	1953	1954	1955
Janvier.....	100.25	110.25	105.17	100.48	97.05	97.29	96.80
Février.....	100.25	110.25	104.92	100.10	97.73	96.65	97.69
Mars.....	100.25	110.25	104.73	99.59	98.33	97.08	98.43
Avril.....	100.25	110.25	105.99	98.09	98.37	98.25	98.62
Mai.....	100.25	110.25	106.37	98.38	99.41	98.43	98.59
Juin.....	100.25	110.25	106.94	97.92	99.44	98.13	98.44
Juillet.....	100.25	110.25	106.05	96.91	99.18	97.44	98.46
Août.....	100.25	110.25	105.56	96.11	98.83	97.02	98.51
Septembre.....	104.75	110.25	105.56	95.98	98.43	96.97	98.78
Octobre.....	110.25	105.34	105.08	96.43	98.25	96.93	99.53
Novembre.....	110.25	104.03	104.35	97.66	97.77	96.92	99.94
Décembre.....	110.25	105.31	102.56	97.06	97.31	96.80	99.95
Moyenne annuelle.....	103.08	108.92	105.28	97.89	98.34	97.32	98.63

Modifications de la structure du commerce.—Au cours de presque toutes les années d'après-guerre, le commerce extérieur du Canada a atteint des niveaux sans précédent ou s'en est approché; de même, l'activité économique du pays s'est développée, avec quelques interruptions seulement. Pour trouver simultanément une solide prospérité nationale et un commerce extérieur actif, il faut remonter à la fin des années 1920. Toutefois, la structure du commerce du Canada a subi des changements prononcés depuis. Au cours de la période 1926-1929, plus de la moitié des exportations canadiennes se composait de produits d'origine agricole. Le blé constituait 28 p. 100 des exportations totales (50 p. 100 des exportations de produits de la ferme) et la farine de blé, 5 p. 100. Aucun autre secteur industriel important n'a plus contribué aux exportations que les fermes à blé de l'ouest du Canada. A cette époque, l'économie du pays dépendait directement de la demande internationale de blé, ainsi qu'en témoignèrent les événements qui survinrent en 1929 lorsque cette demande commença à fléchir.

Au cours des années récentes, les exportations de presque toutes les catégories de marchandises importantes ont atteint des valeurs totales supérieures à celles de toutes les périodes antérieures; le volume des expéditions de la plupart d'entre elles a également augmenté. Mais les changements relatifs qui sont indiqués au tableau 4, sont fort prononcés. Bien que leur valeur absolue ait augmenté, les exportations de produits d'origine agricole n'ont représenté que 28 p. 100 du total des exportations en 1951-1954, soit moins que les produits appartenant aux catégories d'origines forestière et minérale. La valeur des exportations de blé a augmenté de 45 p. 100 par rapport aux années 1925-1929 et les exportations de farine de blé, de 69 p. 100; toutefois, la part de ces denrées dans les exportations canadiennes est tombée, respectivement, à 12 p. 100 et 3 p. 100. Il n'y a pas eu de différence importante entre les quantités de blé et de farine exportées en 1926-1929 et en 1951-1954, bien que le volume des exportations des autres produits de la ferme (prises dans leur ensemble) ait légèrement augmenté.

L'expansion des industries forestières et minérales du Canada, expansion qui les a hissées aux premiers et deuxième rangs en tant que sources d'exportations, indique que l'économie canadienne s'est fort diversifiée depuis les années 1920. L'industrie du papier-journal de l'Amérique du Nord est aujourd'hui beaucoup plus concentrée au Canada qu'elle ne l'était alors, grâce aux grandes ressources du Canada en matières premières et hydro-électricité et en raison de la politique tarifaire des États-Unis et de bien d'autres pays, qui a empêché la constitution d'un large marché d'exportation pour les papiers fins tout en permettant l'augmentation des exportations de papier à journal. L'usage plus répandu de la pâte de bois dans les industries textiles et chimiques aussi bien que dans celle du papier a déterminé une forte augmentation des exportations de ce produit. Le "boom" d'envergure internationale qui, après la guerre, est survenu dans l'industrie de la construction a fait augmenter les exportations de bois de construction,—base première de l'industrie